
Stadt Weißenfels   
 

 

Sitzung des Stadtrates  
 

Antrag von: 

☐ den Fraktionen  

☒ dem Stadtratsmitglied                Veit Richter (fraktionslos) 

Titel des Antrages: 
Antrag Stadtrat Veit Richter: Öffentlichkeitsarbeit & 
Bürgerbefragung zur gewünschten Neuausrichtung des 
Filmpalastes „Gloria“ 

Vorlagen-Nr.: 027(VII)2021 

 

Stellungnahme der Verwaltung: 

 
Die Verwaltung empfiehlt, den Antrag abzulehnen.  
 

Begründung: 

 
Das Gloria prägt als Solitärbau dank seiner präsenten Lage an der verkehrsreichsten 
Straße der Stadt Weißenfels und dank seiner schieren Größe das Straßenbild. Der Bau ist 
ein Wahrzeichen von Weißenfels. Es steht außer Frage, dass das Gebäude komplett 
saniert werden muss, um es vor dem Verfall und dem letztendlichen Abriss zu bewahren. 
Es liegt im Interesse der Verwaltung, dass das Gloria wieder für die allgemeine 
Öffentlichkeit nutzbar gemacht wird.  
 
Einen konkreten Plan, wofür das Gloria künftig genutzt werden soll, gibt es derzeit nicht. 
Die Verwaltung befürwortet hierfür eine Bürgerbeteiligung. Dies war bereits Thema im 
Stadtentwicklungsausschuss am 31. Mai 2021.  
 
Im Stadtentwicklungsausschuss wurden die geplanten Schritte einer Bürgerbeteiligung 
aufgezeigt. So wurde das Gloria in mehreren Arbeitseinsätzen beräumt und damit der 
gefahrenfreie Zugang für die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Spätestens nach der 
Sommerpause ist vor Ort eine Begehung mit den Stadträten sowie mit interessierten 
Bürgerinnen und Bürgern in kleinen Gruppen geplant. Auf diese Weise kann sich jede und 
jeder ein Bild von den baulichen Begebenheiten und dem Ist-Zustand des Gebäudes 
machen. Daran anknüpfend soll eine Bürgerbeteiligung im Kulturhaus stattfinden. Hier 
sollen die vorliegende Bachelorarbeit und die vorliegende Masterarbeit zum Gloria 
vorgestellt werden, welche verschiedene Nutzungsszenarien betrachten und auch im 
Hinblick auf ihre Machbarkeit prüfen. Zudem sollen bei der Bürgerbeteiligung weitere 
Ideen gesammelt werden. Die präferierten Ideen sollen schließlich dem Stadtrat vorgelegt 
werden. In Zusammenarbeit mit dem Stadtrat wird dann der Auftrag für eine 
Machbarkeitsstudie erarbeitet.  
 
Der Stadtentwicklungsausschuss legte fest, dass die aufgezeigten Schritte einer 
Bürgerbeteiligung vorangebracht werden sollen. Zudem soll bis 31.10.2021 der Auftrag zur 
Durchführung einer Machbarkeitsstudie erarbeitet und im Stadtentwicklungsausschuss 
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beraten werden. Des Antrages von Stadtrat Veit Richter bedarf es folglich nicht. 
Unabhängig davon ist eine Bürgerbefragung zur gewünschten Neuausrichtung des Glorias 
am Tag der Bundestagswahl generell nicht zielführend, weil dadurch Briefwähler/innen 
und Nicht-Wähler/innen von der Befragung ausgeschlossen werden.  
 
 

 
 
Weißenfels, 24.06.2021 

 
Risch 
Oberbürgermeister 

 


